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(問題編號： 0726) 
 

 

總目：  (49) 食物環境衞生署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (3) 街市及小販管理  

管制人員：  食物環境衞生署署長  (劉利群 ) 

局長：  食物及衞生局局長  

問題：  

關於繼續改善公眾街市的管理和設施，請告知本委員會：  
 
1) 鑒於食物及衞生局曾委託顧問就改善公眾街市營運進行研究，當中顧

問曾建議，就牛池灣街市、雙鳳街街市進行改善，2016-17年度，有關

建議的落實情況為何？預計改善工程於何時展開？涉及的人手及開支

為何？  
 
2) 有關於牛頭角街市裝設空調設施的可行性研究的進展為何？研究涉及

的開支及預計完成日期為何？  
 
提問人：胡志偉議員  (議員問題編號： 38) 

答覆：  

所需資料如下：  
 
(1) 顧問挑選了 6個具代表性的街市作深入研究，並提出具體的改善建議。

該 6個街市為荃灣街市、油麻地街市、牛池灣街市、雙鳳街街市、駱克

道街市和榮芳街街市，政府正分階段跟進這些街市的具體改善建議，

包括評估有關建議的可行性，以及租戶對有關建議的接受程度。就牛

池灣街市和雙鳳街街市的建議改善措施而言，食物環境衞生署 (食環署 )
諮詢了雙鳳街街市的街市管理諮詢委員會 (諮詢委員會 )，聽取其對建議

改善工程的意見。諮詢委員會對部分無須暫時關閉街市檔位或暫停營

業的改善工程建議表示支持。由於諮詢委員會反對涉及暫時關閉街市

檔位的改善工程建議，因此工程範圍將顯著小於顧問研究報告所預

期。我們現正諮詢相關部門以確定改善工程的範圍。另一方面，我們

亦正跟進顧問就牛池灣街市提出的改善建議。上述工作將由食環署現



有人手負責，改善工程的預算須待可行性研究和批准撥款程序完成後

確定。  
 

(2) 政府自 2015年 7月 1日起，已把公眾街市裝設空調設施的租戶支持率門

檻由 85%調低至 80%。問卷調查結果顯示，牛頭角街市熟食中心取得

90%租戶支持率，而牛頭角街市的租戶支持率則不足 80%。建築署已就

牛頭角街市熟食中心裝設空調設施進行初步技術可行性評估。食環署

現正審視初步評估報告，並計劃在 2017年上半年徵詢諮詢委員會的意

見。待考慮技術可行性研究結果、工程範圍、成本效益、對業務和街

市營運的影響，以及租戶是否接受施工細節等因素後，食環署會按既

定程序決定是否申請撥款進行裝設空調設施的工程。  
 

 
 
 
 
 

– 完  – 


